



## Moody's sube a "A3" la calificación de deuda soberana de México

La calificadora internacional Moody's anunció el miércoles su decisión de otorgar por primera vez una nota de "A3" a la deuda soberana de México, una medida que según especialistas fortalece al país en momentos críticos para las economías emergentes.

La agencia financiera subió la calificación de "Baa1" a "A3" a raíz de las "reformas estructurales aprobadas el año pasado", en particular la de telecomunicaciones y la energética, dijo Moody's en un comunicado.

Esas reformas "reforzarán las perspectivas de crecimiento potencial del país y las bases fiscales", indicó la agencia.

La nota "A3" asignada por Moody's es considerada de carácter inversor al igual que la anterior "Baa1", aunque en este caso se otorga a aquellos emisores de deuda "sólidos pero susceptibles de ser afectados por cambios de la situación económica".

La calificadora dijo que el país tiene un perfil crediticio soberano "que ahora está alineado con el de países en la categoría 'A'", además de tener una mejor perspectiva económica a mediano plazo.

Moody's "elevó por primera vez en la historia del país la calificación soberana de México a la categoría de las A", celebró el presidente Enrique Peña Nieto en un acto público en el que se celebraba el aniversario de la Constitución mexicana de 1917.

"Se amplía y crece la confianza de México ante el mundo", añadió el mandatario, quien estimó que las reformas -también hechas en materia educativa, fiscal, hacendaria y política- "elevan el potencial de crecimiento del país".

A su llegada al poder, en diciembre de 2012, Peña Nieto impulsó un acuerdo entre los tres principales partidos políticos del país, llamado Pacto por México, para sacar adelante una serie de reformas que estimularan el crecimiento económico del país y el desarrollo social, entre las que prima la apertura del sector energético a la inversión privada.

Sin embargo, varias de estas modificaciones legales tendrán aún que esperar a que se aprueben las leyes secundarias o reglamento para ser implementadas.

Moody's señaló como un logro que el Congreso mexicano haya aprobado las reformas tras 20 años de intentos fallidos por tres gobiernos anteriores.

La aprobación demuestra que, pese a reticencias de sectores afectados como el monopolio estatal de Pemex y los "cuasimonopolios" privados de telecomunicaciones, existe en el país el consenso político para remover obstáculos, agregó.

El anuncio de Moody's "es oportuno" en un contexto en que los países emergentes atraviesan por una situación crítica, dijo a la AFP, Raúl Féliz, investigador de la división de Economía del Centro de Investigación y Docencia y Económicas (CIDE, público).

La economía mexicana "presenta características que la diferencian con respecto a otras economías emergentes", consideró el experto al precisar que el país tiene fundamentos distintos, con reglas fiscales más sólidas, a los que presentan naciones como Turquía, Brasil o India.

"Es una voz más que va ayudar a beneficiar en el caso de México en este entorno de ajustes de los mercados emergentes", señaló.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha pronosticado un escenario de "volatilidad" para las economías de América Latina y ha llamado a realizar reformas ante el endurecimiento de la política monetaria estadounidense y la caída del valor de las materias primas.

Moody's, que no revisaba la calificación a México desde el 2005, se adelantó con el anuncio que, según el grupo financiero Ve por Más, se esperaba para después de que el Congreso mexicano aprobara las leyes secundarias.

México es el segundo país emergente mejor calificado después de China, dijo el grupo en un reporte difundido este miércoles en el que ubica al país por encima de Brasil, India, Rusia, Turquía y Sudáfrica.

La secretaría (ministerio) de Hacienda dijo la semana pasada que la economía mexicana, la segunda más grande de América Latina después de Brasil, registró en 2013 un crecimiento de 1,3%, una cifra por debajo de lo esperado a principios del año pasado y arrastrada por la desaceleración industrial en Estados Unidos, a donde se dirige el 80% de las exportaciones mexicanas.

